
 
見守り隊 結成式開催  通学路の見える化（子どもの安全確保へ）！ 

校長 

東条学園では 3月 30日、東条地域の住民でつくる第 1回学校運営協議会（会長 石田 和伸 氏）を開催。令

和 4年度の学校経営方針である通学路の危険個所を把握し、ルートや「110番の家」（不審者に遭遇するなど身

の危険を感じた学園生が駆け込める場所）を地図上で「見える化」する取組が承認された。 

その後、「通学路の見える化」は、東条学園の応援団である東条地域学校運営協働本部（東条まちづくり協議

会を母体に、東条区長会、加東シニアクラブ連合会東条支部、うれしの学園生涯大学加東支部、加東市交通安

全協会東条支部、加東市更生保護女性会、スポーツクラブ２１東条、東条学園学校運営協議会、東条学園 PTA

等）が中心となって整備が進められた。具体的には、保護者の見守り活動が 2学期から追加され、77か所の

「110番の家が選定されるなど通学路の見守り活動が強

化された。7年生女子生徒がデザインした「110番の家の

ぼり旗」を民家や事業所に置いてもらった。 

 

そして、9月 14日に見守り隊結成式を開催。111人の

見守り活動をされている皆さんや、77か所の 110番の家

の皆さん、そして加東警察署刑事生活安全課や東条地域

駐在所の警察官の皆さんへ案内状を発送し、38人の方々

に結成式に参加して頂きました。公私ともお忙しいとこ

ろ、ご参加いただきありがとうございました。 

これを機に東条学園では、保護者、地域の皆さんと連

携して、一層通学路での子ども安全確保に取り組んで参

ります。また、学園生に危険予測できるなど自らの命を     東条学園見守り隊結成式（写真：神戸新聞） 

守る能力を身につけさせたいと考えています。         

 

                          

公立高校入試  ２０２５年度（現 7年生） 県立高校 14校  ６校に統合 

【２０２８年度（現 4年生） 県立高校 1２校  ６校に統合予定】 

兵庫県教育委員会は 7月 14日、2025年度（2028年度）に統合する 14校（12校）の校名を発表した。2025年

度に 6校に統合される対象 14校では今後、統合検討委員会（県教委や校長、地元市町教委など）を設け、新高校

の場所や受け継ぐべき伝統、特色などを協議する。 

第 3学区の北播磨では 2025年度、三木北高校、三木東高校、吉川高校が 1校に統合される。また、第３学区の

東播磨では 2028年度、2校が 1校に統合される予定。 ※本校は、第 3学区（東・北播磨）に所属しています。 

 

【10月の校外展示】  ９月から始まっています 児童生徒の作品展示！！ 
展示場所は、JAみのり東条支店（天神地区）、ミナクル（南山地区）、とどろき荘（岡本地区）です。 
１０月の校外展示 ： ４年生 「夏休みの自由研究、図工作品（絵の具でゆめもよう）」です。 

   １１月の校外展示 ： ７年生 「理科の自由研究」の予定です。 

第２回体育大会開催！＜9月 10日＞ 
９月１０日、第２回体育大会を実施しました。今年度は、開会式・ストレッチ体操・閉会式を１～９年生一緒

に行いました。「飛翔～奇跡の旋風巻き起こせ！魅せろ！東条魂！～」をスローガンに一人ひとりが輝き、学園生が

一体となって取り組みました。保護者アンケートをとったところ多数のご意見をいただきました。有り難うござ

います。一部を掲載します。 

Ｑ：体育大会をご覧になって、全体的な   Ｑ：印象に残った演技・競技名をお選びください。 

印象はどうでしたか。 

 

 全学年 3.0点                        
   ４・７・９学年 3.2点 

【たいへんよかった（4点）～よく 

   なかった（1点）、平均 2.5点】 

 

【感想】抜粋  → 学校コメント 

・ストレッチ体操では、１年生から９年生までの全ての学年の子どもたちが一緒 

に協力しながら練習したのかと思い感動しました。 

・短期間の練習にも関わらず、ここまで子どもたちはできるんだと感動し 

ました。 

・一生懸命やっている姿に感動しました。運営に４年・９年が関わってい 

るところが一貫校の良さだと思いました。 

・保護者席の位置を考えてほしいです。→新校舎での初めての体育大会でもあり、  

 来年度に向けて考えていきます。 

・運動場が上と下に分かれて、自分の子の演技競技が見られなかった。１年生から９年生一緒にしてほしい。→来年度は、 

大運動場での同時開催を検討しています。ただし、同時開催によって、各学年の出場種目を削減していくことも考えなく 

てはいけないです。 

※たくさんのご意見有り難うございました。ご意見を参考にしながら、子どもたちとって、よりよい体育大会にしていきます。 

 
【10月の行事予定】★ノー部活デーは、各部により異なります！（別紙で生徒へ配布） 

東条学園だより 10月 号 

令和４年９月２７日 発行 



令和 4年度 全国学力・学習状況調査の結果について 
４月１９日（火）、6 年生と 9 年生を対象に実施された全国学力・学習状況調査について、本校生徒の結果

概要をお知らせします。 
※同程度とは、平均正答率が全国と比較して、±５ポイントまで。 
（やや低い：－５ポイントを超え０ポイント未満、やや高い：０ポイントを超え＋５ポイント未満） 
高い場合は、＋５ポイント以上です。かなり高いは、＋１０ポイント以上です。 
 
※教科に関する調査結果の概要 
〇 6年生 
【国語】・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・同程度（やや高い） 
   〇「言葉の特徴や使い方に関する事項」「我が国の言語文化に関する事項」・・同程度（やや高い） 
  〇「情報の扱い方に関する事項」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 同程度 
 ○「話すこと・聞くこと」 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 高い 
○「書くこと」 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 高い 

  ○「読むこと」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 同程度（やや高い） 
【算数】・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・同程度（やや低い） 
  ○「数と計算」「変化と関係」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・同程度（やや低い） 
  ○「図形」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 同程度（やや高い） 
  〇「測定」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 同程度 
  〇「データの活用」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 高い 
【理科】・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・同程度（やや高い） 

○「エネルギー」・「地球」を柱とする領域・・・・・・・・・・・・・・・・同程度（やや低い） 
○「粒子」を柱とする領域・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・高い 
〇「生命」を柱とする領域・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・同程度（やや高い） 

〇 9年生 
【国語】・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・同程度（やや高い） 
   〇「言葉の特徴や使い方に関する事項」・・・・・・・・・・・・・・・・・ 高い 
  〇「情報の扱い方に関する事項」「我が国の言語文化に関する事項」・・・・・同程度（やや低い） 
 ○「話すこと・聞くこと」 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 高い 
○「書くこと」 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 同程度（やや低い） 

  ○「読むこと」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 同程度（やや高い） 
【数学】・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・同程度（やや高い） 
  ○「数と式」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ かなり高い 
  ○「図形」「関数」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・  同程度（やや低い） 
  〇「データの活用」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 同程度（やや高い） 
【理科】・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・同程度（やや高い） 

○「エネルギー」・「粒子」・「地球」を柱とする領域・・・・・・・・・・・  同程度（やや高い） 
〇「生命」を柱とする領域・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・  高い 

 
「国語の勉強が大切だと思う」と肯定的にとらえた児童の割合は 90.5％で全国よりやや低く、同生徒の割合

は 94.8％で全国よりやや高くなっています。また、「算数（数学）の勉強が大切だと思う」児童の割合は 83.0％
で全国より低く、同生徒の割合は 85.9％で全国よりやや低くなっています。さらに、「理科の勉強が大切だと思
う」児童は 96.2％で全国平均より高く、同生徒の割合は 87.8％で全国よりかなり高くなっています。 
児童生徒は理科の学習に意義を見いだしていますが、国語や数学の学習にやや課題を残します。 
 
 

※児童生徒質問紙調査結果の概要               6年生 （全国）     9年生（全国） 
学習習慣 「学校へ行くのは楽しい」・・・・・・・・・・・・90.5％（85.4％）  85.9％（82.9％） 

「家で自分で計画を立てて勉強をしている」・・・・62.2％（71.1％）  57.9％（58.5％） 
   生活習慣 「朝食を毎日食べている」・・・・・・・・・・・・92.4％（94.4％）  91.2％（91.9％） 

「毎日,同じくらいの時刻に寝ている」・・・・・・ 79.3％（81.5％）  79.0％（79.9％） 
規範意識  「人が困っているときは、進んで助けている」・・・94.3％（88.9％）  98.2％（88.4％） 

「いじめは、どんな理由があってもいけない」・・・98.1％（96.8％）  98.3％（96.4％） 
自己有用感 「自分にはよいところがある」・・・・・・・・・・71.7％（79.3％）  87.7％（78.5％） 

「将来の夢や目標を持っている」・・・・・・・・・84.9％（79.8％）  57.9％（67.3％） 

このように、本校の児童生徒は、「学校へ行くのは楽しい」や、「人が困っているときは、進んで助けている」
「いじめは、どんな理由があってもいけない」が、全国と比較して（やや）高い傾向が見られます。反面、気に
なるところは、「朝食を毎日食べている」「毎日、同じくらいの時刻に寝ている」が、全国よりやや低くなってい
ます。また、「自分には良いところがある」では、6年生が全国と比較して低く、「将来の夢や目標を持っている」
では、9年生がそれと比較して低くなっています。 
本校では、今回の調査結果をもとに、「家庭学習のすすめ」の有効活用を図り、家で計画的な学習できるよう

指導してまいります。ご家庭でも、学習習慣や規則正しい生活習慣が身につくようご支援をお願いします。 

 
令和 4年度 吹奏楽部定期演奏会を開催 

 本校吹奏楽部 は 9月 18日、東条文化会館コスミッ

クホールで令和 4年度定期演奏会を開催した。 

9年生にとっては、2年半の部活動の締めくくりであ  

り、最後の演奏会であった。「吹奏楽のための『エール 

・マーチ』」で演奏が始まり、「365日の紙飛行機」を 9    

年生のみで演奏するなど計 10曲を奏でた。 

     吹奏楽部の保護者、在校生や教職員など多くの方々

が演奏会に駆けつけた。９年生の部長は、「私たちを支

えてくださったすべての皆さまに感謝の気持ちを届

け、楽しんでいただけるよう精一杯演奏します」と挨拶した。リズミカルなサウンドが今でも心に響いて

おり、心温まる定期演奏会だった。 

 
 

第６７回加東市中学校新人体育大会の結果 

各部活動の新チームメンバー（7年生と 8年生）が 9月 23日・24日、加東市新人体育大会に臨みました。

各部活動で生徒たちはコロナ禍の中、勝利することだけでなく、今までの練習の成果や課題を見つける大会に

しようと精一杯頑張っていました。きっと、次の大会への確かな足がかりが見つかったことでしょう。 

  お忙しい中、生徒たちを応援しようと会場に足を運んでいただいた保護者の皆様、ありがとうございまし

た。感謝申し上げます。 

【新人大会の結果】（敬称略） 

○野球の部（※滝野中と合同チーム） … 準優勝 ○サッカーの部（※附属中と合同チーム） … 第 3位 

  ○男子バレーボールの部  … 第 3位       ○女子バレーボールの部  … 第 3位 

  ○女子バスケットボールの部… 第 3位        

  ○卓球の部（男子）    … 個人 5位：８年生男子   ⇒ 東播大会へ 

○卓球の部（女子）    … 個人 2位：８年生女子   ⇒ 東播大会へ 

〇剣道の部 個人戦 1回戦敗退 

    〇バドミントンの部（部内大会結果） ⇒ 東播大会へ  

（男子） 個人シングルス  １位：８年生男子、2位：８年生男子、3位：８年生男子 

     個人ダブルス   １位：８年生男子ペア、2位：８年生男子ペア 

                               3位：７年生男子ペア 

（女子） 個人シングルス  １位：８年生女子、2位：７年生女子 

     個人ダブルス   １位：８年生女子ペア、2位：８年生女子ペア 


